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Настойчиво улучшать 
организацию производства

О  дним из решающих усло
вий повышения производи

тельности труда и досрочного вы
полнения планов является пра
вильная организация производст
ва и труда. Практика показыва
ет, что, где внедряются передо
вые методы работы, четко орга
низовано материально - техниче
ское снабжение, рабочие свое
временно обеспечиваются мате
риалом, инструментом, где во-вре- 
мя ремонтируется оборудование, 
точно соблюдается производствен
ный график, там достигается вы
сокая производительность, выпу
скается продукция высокого ка
чества, снижается ее себестои
мость.

Пример умелой органшации 
производства и труда показывают 
руководители цеха металлоконст
рукций гидротурбинного завода. 
Повседневная забота об обеспече
нии рабочего места всем необхо
димым позволила электросварщи
кам, сборщикам, станочникам 
этого цеха добиться высокой 
производительности. Бригада сбор
щиков гов. Ермишина в ок
тябре выполнила задание на 356 
процентов, резчик тов. Полян
ский— на 425 процентов. В сред
нем выработка на одного рабочего 
в октябре составила 246 процен
тов. В цехе нет ни одного рабо
чего не выполняющего норм вы
работки.

Вместе с тем, в нашем городе 
есть такие предприятия, где не
достаточно уделяется внимания 
организации производства и тру
да. Поэтому они, как правило, не 
выполняют планы, удорожают 
себестоимость продукции.

Длительное отставание шахт 
Еашпирского рудоуправления 
объясняется прежде всего тем, 
что здесь, низок уровень органи
зации труда и производства. На 
шахтах №№ 1 и 5/6 отсутствует 
должное внимание организации 
производства по графику цик
личности, в результате чего боль
шинство участков не выполняет 
суточных производственных за
даний.

Как в прошлом, так и в теку
щем году не выполняет технико- 
экономических показателей дере
вообделочный комбинат «Правая

Волга». Комюинат не справляется 
с заданием по производительности 
труда и снижению себестоимости 
выпускаемой продукции. Причина 
такого положения кроется также 
в низком уровне организации тру
да. На комбинате .отсутствует на
дежная транспортировка деталей 
из цеха в цех. В результате ра
бочие здесь часто простаивают.

Серьезные недостатки имеются 
в организации производства на 
Батракеком кирпичном заводе, 
ОСМУ-17 и ряде других предпри
ятий и организаций. Дальше с 
подобным положением мириться 
нельзя. Сейчас по призыву мо
сквичей на всех предприятиях 
Сызрани с новой силой разверну
лось соревнование за дальнейшее 
повышение производительности 
труда, за досрочное выполнение 
планов пятой пятилетки.

Задача состоит в том, чтобы 
на всех предприятиях неуклонно 
совершенствовалась организация 
производства и труда, надо соз
дать всем рабочим условия, при 
которых они могли бы все 480 
минут рабочего времени трудить
ся с наибольшей производитель
ностью. Конечно, самотеком это
го не достигнешь. Требуется 
большая и напряженная работа 
всего коллектива.

Для этого нужно еще шире 
развернуть социалистическое со
ревнование среди рабочих, инже
нерно-технических работников и 
служащих, настойчиво внедрять 
новую технику, совершенство
вать технологию, механизировать 
трудоемкие процессы, внедрять 
в производство все новое, обеспе
чивать рабочих материалами, 
оснасткой, инструментом, забо
титься о своевременном ремонте 
оборудования, повышении куль
турно-технического уровня кад
ров.

Долг партийных организа
ций —  осуществлять постоянный 
контроль за улучшением органи
зации производства и труда, ши
роко распространять все но
вое, передовое, что способствует 
росту производительности труда, 
мобилизовывать трудящихся на 
досрочное выполнение и перевы
полнение планов по всем техни- 
ко-экономическим пока!зателям.

в цк  в л к с м
ЦК ВЛКСМ рассмотрел воп

рос об участии комсомольских ор
ганизаций в работе по сбору и 
отгрузке лома черных металлов.

Ц К  ВЛКСМ предложил рай
комам, горкомам, обкомам, край
комам комсомола и Ц К ЛКСМ 
союзных республик обеспечить 
активное участие комсомольских 
организаций, комсомольцев и мо
лодежи в работе по сбору и от
грузке лома черных металлов. 
Комсомольские организации дол
жны вести эту работу на основе 
широкого социалистического со
ревнования. Работа по сбору и 
отгрузке металлолома долж на рас
сматриваться комсомольскими ор
ганизациями, руководящими ком
сомольскими органами не как 
кратковременная кампания, а как 
повседневное дело. .

ЦК ВЛКСМ поручил обкомам, 
крайкомам комсомола и ЦК 
ЛКСМ  союзных республик орга
низовать соревнование комсо
мольских организаций, комсо
мольцев и молодежи за лучшую

работу по сбору и отгрузке лома 
черных металлов. Победителями 
в соревновании будут считаться 
первичные, районные, городские, 
областные, краевые и республи
канские комсомольские организа
ции, которые своей активной р а 
ботой помогут добиться выполне
ния и перевыполнения плана сбо
ра и отгрузки лома и отходов 
черных металлов.

В целях поощрения комсомоль
ских организаций, обеспечивших 
активное участие комсомольцев и 
молодежи в сборе и отгрузке ме
таллолома, ЦК ВЛКСМ  совместно 
с Министерством черной метал
лургии СССР установил денеж 
ные премии. Кроме того, победи
тели в соревновании—первичные, 
районные, городские, областные, 
краевые и республиканские ком
сомольские организации будут 
награж даться Почетной грамЬтой 
ЦК ВЛКСМ. Итоги соревнования 
будут подводиться ЦК ВЛКСМ 
совместно с Министерством чер
ной металлургии СССР.

ОТВЕТЫ ТОВАРИЩА В. М. МОЛОТОВА
НА ВОПРОСЫ КОРРЕСПОНДЕНТА „ПРАВДЫ“

Корреспондент «Правды» обра
тился к Министру Иностранных 
Дел СССР товарищу В. М. Моло
тову с рядом вопросов внешне-по
литического характера. Ниже 
публикуются ответы товарища 
В. М. Молотова.

ВОПРОС. Как Вы оцениваете 
появившиеся за рубежом отклики 
на ноту Советского Правительст
ва от 13 ноября относительно со
зыва Общеевропейского Совеща
ния по вопросу о коллективной 
безопасности в Европе?

ОТВЕТ. Известно, что ряд ев
ропейских государств уже выска
зал свое положительное отношение 
к предложению о созыве Общеев
ропейского Совещания по вопро
су о коллективной безопасности 
в Европе, внесенному Советским 
Правительством совместно с Пра
вительствами Польши и Чехосло
вакии. Другие европейские госу
дарства пока еще не высказали 
своего отношения к предложению
о Совещании.

Что касается позиции прави
тельств США, Англии и Фран
ции, то они еще не дали ответа 
на советскую ноту. Однако, если 
судить по заявлениям. официаль
ных лиц, то правительства ука
занных стран отрицательно отно
сятся к этому предложению. Соз
дается впечатление, что прави
тельства этих стран не только го
товятся выступить против этого 
предложения, но и всячески стре
мятся помешать созыву Общеев
ропейского Совещания. В этих 
целях оказывается усиленное 
давление на другие европейские 
страны, на их парламенты, поли
тические партии, на отдельных 
общественных деятелей.

Из появившихся откликов вид
но, что широким общественным 
кругам в Европе, да и не только 
в Европе, понятен смысл предло
жения о созыве Общеевропейско- 
го Совещания.

Это предложение направлено 
на то, чтобы не допустить про
тивопоставления одних европей
ских стран другим европейским 
странам, когда дело идет об 
интересах поддержания и укреп
ления мира в Европе. Такое Об
щеевропейское Совещание, где 
каждое государство могло бы вы
сказать свое мнение и внести 
предложение по вопросу о кол
лективной безопасности в Европе, 
не может нанести ущерба ни од
ному миролюбивому государству, 
но может и должно содействовать 
укреплению мира и уменьшению 
международной напряженности.

С другой стороны, отказ от та
кого Общеевропейского Совеща
ния не может не нанести ущерба 
интересам мира в Европе.

Вместо того, чтобы содейство
вать созыву Общеевропейского 
Совещания по вопросу о коллек
тивной безопасности в Европе, 
правительства США, Англии и 
Франции всеми правдами и не
правдами стремятся помешать со
зыву такого совещания и поско
рее протащить ратификацию па
рижских соглашений. Тем самым 
они хотят ускорить ремилитари
зацию Западной Германии и ее» 
вовлечение в такие милитари
стские группировки, как «За
падно-европейский союз и Северо
атлантический блок.

Они выступают с заявлениями, 
будто план создания полумил-
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лионнои западногерманской ар
мии и вовлечение ремилитаризо
ванной Западной Германии в 
милитаристские группировки 
может содействовать миру в Ев
ропе. Разве можно удивляться, что 
этому никто не верит? Подавляю
щее большинство людей уже ви
дит, что это не путь, который 
ведет к поддержанию и укрепле
нию мира, а путь, ведущий к 
подготовке новой войны в Европе.

Следовательно, если дело дой
дет до ратификации и осущест
вления парижских соглашений о 
ремилитаризации Западной Гер
мании и вовлечения ее в упомя
нутые милитаристские груп
пировки западных государств, в 
Европе будет создано новое поло
жение, означающее усиление 
опасности войны. При таком по
ложении миролюбивые европей
ские страны должны будут поду
мать о новых мерах для обеспече
ния своей безопасности. Вся от
ветственность за усиление гонки 
вооружений и за увеличение бре
мени военных расходов для наро
дов Европы ляжет на тех, кто се
годня отказывается от организа
ции коллективной безопасности в 
Европе и, вместо этого, навязы
вает западноевропейским народам 
восстановление германского ми
литаризма с его реваншистскими 
планами новой войны.

Что касается Советского Союза, 
то он считает нужным предупре
дить, что парижские соглашения 
служат подготовке новой войны в 
Европе. Единственный путь, от 
вечающий интересам укрепления 
мира, —  организация коллектив
ной безопасности в Европе.

ВОПРОС. Считает ли Советское 
Правительство возможным дого
вориться с другими державами 
по германскому вопросу?

ОТВЕТ. Да, считает возмож
ным. Возможность достигнуть со
глашения безусловно имеется, 
если все заинтересованные дер
жавы будут согласны в том, что 
главной и неотложной задачей 
является восстановление единст
ва Германии, а не ремилитариза
ция той или другой части Герма
нии. Разумеется, объединенная 
Германия не должна быть мили
таристским государством, —  
Германия должна объединиться, 
как миролюбивое и демократиче
ское государство. При таком по
ложении Германия войдет в 
семью равноправных европей
ских народов и зай-мет свое важ
ное место в организации коллек
тивной безопасности в Европе.

Сегодня вопрос стоит так: бу
дет ли Западная Германия прев
ращена в милитаристское го
сударство, как это предусматри
вается парижскими соглашения
ми, или же развитие Западной 
Германии, как и всей Германии, 
пойдет по другому, миролюбивому 
пути.

Ремилит^щация Западной 
Германии п Д В Ь ^ п у т ь  к на
циональному воссИИ^ению Гер
мании. Напротив, откш от реми
литаризации ЗападномГармании 
откроет дорогу к соглашению о 
воссоединении Германии в еди
ное государство. В этом влж^е 
открылась бы возможность *>для 
достижения соглашения о прове
дении общегерманских свободных 
выборов, при тайном голосовании 
и обеспечении демократических

прав населения во всей Германии.
Вместе с тем, Советское Прави

тельство попрежнему считает, 
что предложенный им безотлага
тельный вывод оккупационных 
войск с территории Восточной и 
Западной Германии во многом 
содействовал бы сближению обе
их частей Германии и решению 
задачи восстановления единства 
Германии.

ВОПРОС. Как Вы оцениваете 
утверждения, что ратификация 
парижских соглашений не поме
шает в дальнейшем переговорам 
западных держав с Советским 
Союзом по неурегулированным 
европейским проблемам?

ОТВЕТ. Такие утверждения 
представляют собой попытку 
ввести в заблуждение обществен
ное мнение.

Нельзя не видеть, что ратифи
кация парижских соглашейий 
серьезно осложнит положение в 
Европе и подорвет имеющиеся 
возможности урегулирования не
решенных европейских проблем и, 
прежде всего, германской пробле
мы.

Ремилитаризация Западной 
Германии и объединение Герма
нии на миролюбивых и демокра
тических началах несовместимы. 
Переговоры об объединении Гер
мании могут иметь смысл лишь 
при условии, если США, Англия 
и Франция откажутся от своей 
политики ремилитаризации За
падной Германии и вовлечения 
ее в военные группировки и вер
нутся на путь, обеспечивающий 
миролюбивое развитие Германии, 
предусмотренный существующи
ми международными соглашения
ми. Из этого видно, чего стоят 
утверждения, будто ратификация 
парижских соглашений «не по
мешает» дальнейшим перегово
рам западных держав с Совет
ским Союзом по неурегулирован
ным европейским проблемам.

ВОПРОС. Как Вы оцениваете 
высказывания, появившиеся в 
печати западных стран, будто бы 
предложение Советского Союза о 
созыве Общеевропейского Сове
щания 29 ноября дает такой срок, 
который недостаточен для подго
товки этого Совещания?

ОТВЕТ. Советское Правитель
ство внесло предложение созвать 
Общеевропейское Совещание 29 
ноября в связи с тем, что в де
кабре уже начинается рассмотре
ние вопроса о ратификации па
рижских соглашений.

При этом необходимо напом
нить, что проект Общеевропей
ского Договора о создании систе
мы коллективной безопасности в 
Европе Советское Правительство 
внесло еще на Берлинском сове
щании, и этот проект был опуб
ликован девять месяцев тому 
назад. Предложение же о проведе
нии Общеевропейского Совеща
ния по вопросу о коллективной 
безопасности в Европе, как из
вестно, было сделано Советским 
Правительством четыре месяца 
тому назад— 23 тот. 
ней ноте Советское ПрЦ^ЯМЩьст- 
во лишь уточнило сро!##созыйа 
этого Совещания.

Конечно, можно было бы дого
вориться и о другой дате созыва 
Общеевропейского Совещания, ес
ли бы было отложено рассмотрев 
ние вопроса о ратификации па
рижских соглашений.
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XX Сызранская городская яартийяая конференция
21 ноября продолжала свою 

работу XX городская партийная 
конференция.

На ¡утреннем заседании в пре
ниях по отчетным докладам го
родского комитета партии и реви
зионной комиссии выступили де
легаты: председатель исполкома 
Совета депутатов трудящихся 
Октябрьского района тов Ганин, 
председатель райпрофсожа тов. 
Степунин, старший геолог нефте
промысла № 3 тов. Емелина, пер
вый секретарь Промышленного 
райкома партии тов. Аббакумов, 
управляющий Кашпирским рудо
управлением тов. Жуков, врач 
железнодорожной терапевтической 
больницы тов. Сульдина, началь

ник Сызранского отделения Куй
бышевской железной дороги тов. 
Мокшин, начальник автоколонны 
№ 64 тов. Грачев, председатель 
исполкома городского Совета де
путатов трудящихся тов. Кудрин, 
тов. Касюга, председатель город
ского комитета ДОСААФ тов. 
Быков, секретарь партийной ор
ганизации деревообделочного ком
бината «Правая Волга» тов. 
Ершов.

На конференции с речью вы
ступил первый секретарь Куйбы
шевского обкома партии тов. 
Ефремов.

Затем ответил на вопросы де
легатов и выступил с заключи

тельным словом секретарь горко
ма партии тов. Рылов.

Конференция признала работу 
горкома удовлетворительной и 
приняла решение по отчетному 
докладу горкома КПСС и (утверди
ла доклад ревизионной комиссии.

Конференция тайным голосова
нием избрала новый состав город
ского комитета партии и реви
зионной комиссии.

Председательствующий тов. 
Рылов объявляет XX городскую 
партийную конференцию закры
той.

Подробный отчет о работе кон
ференции будет опубликован в 
очередном номере газеты.

Список членов Сызранского горкома КПСС, избранных 
XX городской партийной конференцией

НАШ КАЛЕНДАРЬ

В О Л Ь Т Е Р
(К 260-летию со дня рождения)

Аббакумов А. И., Астафьев 
Н. М., Афремова Н. Н., Бакулин 
М, И., Бычков К. А., Вахтин 
И. П., Бакаев А. Ф., Ганин К. Ф., 
Гуков В. Н., Гутник В. П., Дани
лов Г. В., Докучаев И. Ф., Ев
докимов Н. Н., Егоров И. М., 
Емелина А. С., Емельянов В. П., 
Жеро В. В., Жуков М. Я., Зюзин 
И. М., Заплаткин П. А., Зайцева 
О, А., Илюшин Ф. Т., Кадыков 
М. И., Камышанцев Н. А,, Каза
кова А. С., Коршунов В. Г., Ко-

стицын Я. И., Кулемин И. Р., 
Кудрин А. И., Красников А. К., 
Кузьмин Г. А,, Коновалов Б, А., 
Ляхов Н. С., Майорова А. Г., 
Маширова Н. И., Максимов А. Ф., 
Мартиросов М. X., Мокшин Л. С., 
Мурзин М. Д., Максимов А. П., 
Макаров В, И., Нефедов Н. А., 
Наумов И. Д., Осипов П. В., Остре
цов М. А., Парамошкин В. И., 
Поляков В. П., Попков В. Г., 
Постников Г. Л., Пузарина В. А., 
Романова О. И., Рылов Н. Е.,

Скачков И. П., Солодов А. Г., 
Стадников А. И., Степанов НЗ. А., 
Смолин Г. Б., Стадниченко Н. М., 
Степанов К. 3., Султанов И. А., 
Суровов М. А., Сычева О. С., Та
ран М. А., Трушина М. С., Усачев
B. И., Филиппов А, А., Хворягин 
А. В., Чернышева В. П., Чувашев
C. В., Шевяков Н. В., Шигаева 
Л. М., Шатров С. П., Шикалов 
П. В., Шугалий В. К., Шагалова 
Л. М.

Список кандидатов в члены Сызранского горкома КПСС, избранных 
^ХХ городской партийной конференцией

Аладьев М. М., Быков Г. П., 
Будников Н, К., Гусаров Г. А., 
Глухов В. И., Дементьева А. Н., 
Дернов В. К., Ионичев Д. С., 
Кузин А. П., Касюга В. И., Ма-

каренко И. Ф., Назарова А. Г., 
Обложко Л. П., Орлов Ф. М., Ора- 
лин Н. В., Порецков П. Ф., Пан
телеева В. Н., Репникова К. И.,

Сергеев Л. Б., Савельев М. А., 
Серегина А. П., Тимохин В. С., 
Футина А. Г., Фомин Н. И., Хох
лова А. И.

Список членов ревизионной комиссии, избранных 
XX городской партийной конференцией

Анкудинов А. О., Борисов А. С., Дьяконов К. Н., Мазина Е. М., 
Тольская В. Л., Чупраков М. П., Шувалов Н. С.

Моисеев А. К., Прокопьев А. С.,

Первый пленум горкома КПСС
21 ноября состоялся первый 

пленум Сызранского городского 
комитета партии, избранного XX 
городской партийной конференци
ей.

Пленум рассмотрел организа
ционные вопросы.

Пленум избрал первым секре
тарем горкома КПСС тов. Рыло- 
ва Н. Е., вторым секретарем тов. 
Бакулина М. И., секретарем гор

кома КПСС— тов. Афремову Н. Н.
Членами бюро избраны тт. Ры

лов Н. Е., Бакулин М. И., Афре
мова Н. Н., Кудрин А. И., Гу
ков В. Н., Кулемин И. Р., Коршу
нов В. Г., Парамошкин В. И., 
Ляхов Н. С.

Пленум утвердил заведующим 
организационным отделом горко
ма КПСС тов. Макарова В. И., за
ведующим) отделом пропаганды и

агитации тов. Майорову А. Г.
Редактором Городской газеты 

«Красный Октябрь» пленум ут
вердил тов. Парамошкина В. И.

☆ ☆ ☆
Состоялось заседание ревизи

онной комиссии, рассмотревшей 
организационные вопросы.

Председателем ревизионной 
комиссии избран тов. Прокопь
ев А. С.

Студенты в мастерской
Небольшая светлая комната. 

Вдоль ее стен стоят длинные сто
лы. Это— мастерская педагогиче
ского института, где будущие 
учителя учатся владеть инстру
ментом, делать различные прибо
ры из дерева и металла.

Не смолкает рабочий шум в 
мастерской. Над верстаками скло
нились возбужденные лица юно
шей и девушек. У всех одно же
лание— понять, научиться, быть 
умелыми и трудолюбивыми.

Старый, опытный мастер Ев
гений Васильевич Алексеев на
блюдает за работой студентов, 
каждую минуту готов оказать по
мощь, дать полезный совет.

Студенты Петр Чамкин и Ва
лентин Стрелкин получили зада
ние сделать действующую мо
дель фонтана. Все шло дорошо. 
Модель почти готова. Опробовали 
ее— очень недолго работает. В 
чем дело? Задумались «конструк
торы», а выхода из тупика най
ти не могут...

— К Евгению Васильевичу на
до обратиться, —  сказал своему 
товарищу ’Петр Чамкин.

— Надо, так надо,— согласился 
Валентин Стрелкин.

Петр Чамкин подошел к масте
ру, спросил, как устранить недо

статок, чтобы продлить срок 
действия модели.

—  Фонтан —  модель, которая 
должна действовать по закону со
общающихся сосудов, —  говорит 
Евгений Васильевич,— а отсюда и 
делайте для себя вывод...

Догадка приходит сама собой. 
Значит одну банку надо сделать 
вместительнее другой. Сделал и 
«фонтан» стал работать лучше.

Между тем, осматривая модель, 
Евгений Васильевич говорит, что 
ее можно усовершенствовать и 
рассказывает студентам, как это 
сделать. Для этого к большой 
банке надо сделать решетчатую 
металлическую подставку, а бан
ку покрыть конусообразной кры
шкой.

Рядом работают девушки. У 
них тоже трудное задание. Шура 
Гаврилкова и Таня Куликова из
готовляют турбину, Люба Мака
рова и Нина Сигалаева— модель 
парового котла... Не гладко идет 
работа и У девушек. К ним часто 
приходит на помощь не только 
мастер Евгений Васильевич.

Вот Люба Макарова никак не 
может припаять деталь к модели.

— Дай-ка, я тебе помогу,— го
ворит Петр Чамкин.— Смотри...

Девушка внимательно наблю

дает как Петр набирает на элек
тропаяльник олово. Он берет его 
столько, сколько требуется, а не 
так, как она, большим куском, 
который потом плавится и расте
кается, мешая производить рабо
ту. Над местом спайки Петр не 
нажимает паяльником, а словно 
держит его навесу, легонько по
качивая из стороны в сторону.

— Вот так, поняла?...
Люба согласно кивнула в д о 

вой и сама взялась за паяльник, 
копируя движения за работой 
своего наставника.

Через несколько минут Петр 
Чамкин вновь поинтересовался 
работой Макаровой.

— Эту деталь ты паяла, или 
я?— довольный успехами одно
курсницы, спрашивает он.— Ви
дишь, уже не раеберу, где твоя 
работа, а где моя...

...Занятия в мастерской помо
гают студентам глубже усваивать 
пройденный материал, практиче
ски применять теоретические 
знания. Окончив институт, моло
дые учителя сумеют свободно 
руководить политехническим обу
чением учащихся.

А. Чумак,
студент педагогического 

института.

Сегодня отмечается 260-летие со 
дня рождения великого француз
ского просветителя, философа и 
писателя Франсуа - М ари - Аруэ 
Вольтера. Вольтер является од
ним из тех мыслителей, которые 
своей критикой феодализма и 
церкви, идеологически подготови
ли французскую буржуазную ре
волюцию конца XVIII века. О бла
дая темпераментом страстного по
литического борца, Вольтер ока
зал свое влияние на все просвети
тельское движение. Он имел гро
мадное влияние на своих совре
менников как острый критик фео
дализма, церкви и самодержавия.

Философское мировоззрение 
Вольтера сформировалось под 
влиянием английского философа 
Локка. Вольтер, как и Локк, счи
тал, что опыт является источ
ником познания мира. Он писал: 
«Наши чувства—это двери, через 
которые все наши идеи входят в 
наше сознание».

Отправным пунктом вольтеров
ского деизма является усвоенное 
Вольтером у Л окка отрицание 
врожденности идей. Это приводит 
Вольтера к отрицанию идей боже
ства. Он писал: «Все люди рож 
даются на свет с носом и с пятью 
пальцами на руке, и ни один из 
них не появляется на свет с по
нятием о боге» («Трактат о мето- 
физике»). Пытаясь соединить 
материализм с деизмом, Вольтер 
говорил, что религию необходимо 
сохранить для обуздания народа. 
«Как богатому удержать имуще
ство в своих руках,—писал он,— 
если чернь потеряет веру в 
бога? Если бы бога не было, его 
следовало бы выдумать».

Н аряду с этим Вольтер высту
пает как страстный противник 
феодализма, поповщины, ф ана
тизма и предрассудков. В своих 
произведениях Вольтер резко кри
тиковал «священное писание»* ко
торое считал набором всякого ро
да нелепостей, книгой, повествую
щей об обманах, убийствах, пре
дательствах и других преступле
ниях. Вольтер высмеивает и разо 
блачает учение о чудесах, показы
вает нелепость основных христи
анских догматов и таинств), ри
сует алчность и шарлатанство 
церковников, называя их «масте
рами лжи, которые за деньги ду
рачат человека». Он доказывал, 
что религия есть обман, плодящий 
человеконенавистничество, поощ
ряющий общественное неравенст
во и имеющий целью эксплуата
цию народа.

Прогрессивное значение Воль
тера заключается в том, что он 
был, по меткому замечанию В. Г.* 
Белинского «критиком феодаль
ной Европы», помогавшим ликви
дации феодального строя. Вольтер 
резко выступал против сословных 
привилегий. Он говорил, что пове
рит в божественные права дворян 
лишь в том случае, если убедит
ся, что крестьяне появляются на 
свет с седлами на спинах, а дво- 
р я н е ^ с о  шпорами на пятках.

Вольтер выступал за равенство 
граждан перед законом, за про
порциональные имуществу налоги 
и т. д.

Важное значение имела борьба 
Вольтера за уничтожение крепост
ничества. В 1775 году он опубли
ковал «Записку о полной отмене 
рабства во Франции». Однако, яв 
ляясь идеологом буржуазии, Воль
тер защ ищ ал в лице крестьянина, 
прежде всего, собственника, счи

тая собственность признаком, 
«здоровой части народной массы».

К философским произведениям 
Вольтера тесно примыкают его 
труды по истории. В книге 
«История Российской империи 
при Петре Великом» Вольтер 
высоко оценил историческое зн а
чение прогрессивного подъема 
России при Петре I и противодей
ствовал всяким попыткам изобра
ж ать Россию в качестве силы, уг
рожающей западной цивилизации.

Перу Вольтера принадлежит 
целый ряд художественных про
изведений. Он был одновременно 
поэтом, романистом, сатириком и 
публицистом. Большое значение в 
его художественном творчестве 
занимают философские повести. 
В них Вольтер (разоблачает фео
дальные войны, несущие бедствия 
народу, мракобесие и деспотизм.

Одной из самых замечательных 
повестей Вольтера является «Кан
дид». В этой повести Вольтер ри
сует утопическое общество, основ
ным принципам которого являет
ся всестороннее удовлетворение 
потребностей человеческой лич
ности. В этой стране нет монахов 
и попов и религиозных раздоров. 
В стране процветают точные нау
ки. Это утопическое общество но
сит на себе отпечаток социально- 
политических воззрений Вольтера.

Сочинения Вольтера пользовались 
широкЬй известностью в России. 
Великого борца против крепост
ничества высоко ценили лучшие 
представители русского общества. 
А. Н. Радищев относил Вольтера 
к числу писателей, которые «чи
таны будут доколе не истребится 
род человеческий», А. С. Пушкин 
считал его корифеем эпохи «вели
кого разрушения».

В наши дни, когда борьба наро
дов за мир приобретает гигант
ский размах, передовое и прог
рессивное человечество высоко 
чтит имя Вольтера, который в 
своих произведениях разоблачал 
войны, приводящие к гибели мате
риальные и культурные ценно
сти. Война, писал Вольтер в 
своем «Философском словаре», 
есть «бедствие и преступление, за
ключающее в себе все бедствия и 
все преступления».

Вольтер был сторонником друж 
бы между народами. Он преследо
вал своей насмешкой расовые 
предрассудки и национальную 
исключительность. Он бросал об
винения в лицо надменным пред
ставителям европейской цивили
зации, приводя примеры их собст
венной дикости. Сочувствие вели
кого просветителя было всегда на 
стороне тех племен и народов, ко
торые подвергались угнетению со 
стороны белых колонизаторов.

Вольтер с большим уважением 
относился к великому китайскому 
народу и его культуре.

Великий русский писатель А. М. 
Горький, говоря о писателях, изо
бражавших ценичный порядок 
жизни, основанный на беспощад
ном угнетении людей хищниками 
и паразитами, назвал Вольтера, 
одним из обличителей «пороков 
командующего класса». Эти чер
ты творчества Вольтера, на кото
рые указывал Горький, делают 
наследия великого французского 
просветителя особенно ценным для 
людей лагеря мира и демократии.

А. Вырыпаев,
преподаватель средней школы 

№ 29.

ПО МАТЕРИАЛАМ „КРАСНОГО ОКТЯБРЯл

„Судить буду Я '

Под таким заголовком в газе
те «Красный Октябрь» в № 195 
был опубликован фельетон, в ко
тором подверглась критике на
родный судья 1-го участка Цент
рального района тов. Анисенкова.

Фельетон обсуждался на засе
дании бюро Центрального райко
ма КПСС. При проверке было ус
тановлено, что факты грубо
сти со стороны тов. Анисенковой 
по отношению к тов. Хлебникову

и незаконности вызова его в суд 
не подтвердились. Одновременно 
бюро указало тов. Анисенковой на 
допущенную неорганизованность 
в проведении заседания нарсуда, 
в результате чего тов. Хлебников 
вынужден был ожидать рассмот
рение дела с 11 часов до 15 ча
сов 30 минут.

В. Гуков,
секретарь Центрального райкома 

КПСС. ,
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Все резервы производства — на досрочное 
выполнение плана жилищного строительства

Коллектив Кашпирского стройуправления, отвечая на патриоти
ческий почин москвичей, усилил свою борьбу за досрочное выпол
нение плана 1954 года по жилищному и культурно-бытовому строи
тельству.

В материалах, помещаемых ниже, рассказывается о том, как 
коллектив стройуправления мобилизует внутренние резервы, что
бы ликвидировать отставание, допущенное в первые месяцы теку
щего года, и с честью выполнить взятые на себя обязательства.

ЗАДАЧА БУДЕТ РЕШЕНА
В начале года перед нашим 

управлением была поставлена за- 
, дача—-построить шахтерам 4.500 

квадратных метров жилой пло
щади. Долгое время мы явно не 
справлялись с ней. Но вот в 
третьем квартале темпы рабо
ты заметно усилились. Лик- 

; видировав большую задолжен
ность, мы выполнили план треть
его квартала с некоторым пре- 

г зышением, в октябре работали 
еще лучше. В целом по управле
нию план октября завершен на
119,7 процента.

Что же позволило нам выйти 
' из глубокого прорыва и добиться 

первого серьезного успеха? Мно
гое дало создание комплексных 
бригад и, в связи с этим, внедре
ние прогрессивной оплаты труда,

• а также механизация трудоемких 
процессов. Вместе с этим, боль-

. шую роль сыграло то обстоятель
ств о , 'что мы обратили серьезное 
\ внимание на укрепление наших 

подсобных предприятий.
Управление имеет заводы для 

/производства красного и сланце- 
. зольного кирпича, предприятия 
, для подготовки извести. До. по- 
< следнего времени производитель- 
юность этих предприятий была не

значительной. Так выпуск кир-
1 пича равнялся только одному —  
полутора миллионам штук. Не
хватка кирпича и других мате- 

У риалов сдерживала работу.
В текущем году, претворяя в 

жизнь намеченные оргтехмеро- 
шриятия, были приняты меры по 
¿•расширению подсобных предприя
тий. На заводе сланце-зольного 

-кирпича, например, установили 
..два автоклава, со-здали дополни-
• тельные силосные бункера общей 
.емкостью более 250 кубометров. 

-Уже одно это позволяет увели
чить выпуск сланце - зольного 
.кирпича до 5 миллионов штук.

Расширив базу производства 
^собственных материалов, мы по

лучили возможность издавать 
запасы стройматериалов, что да
ло возможность строителям рабо
тать в полную меру своих сил.

Впервые мы стали применять 
в строительстве заранее собран
ные железобетонные конструк
ции, что ускорило строительство 
в четыре—пять paß. Производство 
их мы наладили на заводе слан
це-зольного кирпича. Строителям 
стали подвозиться ребристые 
плиты для перекрытия лестнич
ных клеток, балки, идущие для 
перекрытия каналов в системе 
теплофикации, карнизные плиты 
и другие.

Раньше укладка балок произ
водилась с устройством опалубки. 
На это уходило до 10 дней. Те
перь же при готовых конструк
циях время на укладку их сокра
щено до одного дня.

Собранные железобетонные кон
струкции перебрасываются к ме
сту строек на автомашинах. Вско
ре после начала выпуска готовых 
конструкций каменщики предло
жили изготовлять некоторые из 
них вблизи объектов. Это предло
жение было претворено в жизнь 
и еще больше ускорило строитель
ство.

Обсудив обращение коллек
тивов передовых предприятий 
города Москвы о досрочном завер
шении пятой пятилетки, мы на
метили ряд организационно-тех
нических мероприятий, которые 
позволят нам без помех вести 
работы в зимних условиях.

Уже те резервы, что вскрыты 
нами, дают возможность досрочно 
выполнить годовой план строи
тельно-монтажных работ и ввести 
в эксплуатацию не позднее 15—
20 декабря— 4.500 квадратных 
метров жилой площади.

И. Ванчугов, 
главный инженер 
стройуправления.

☆

УСПЕХ ДЕЛА РЕШАЮТ 
МЕХАНИЗМЫ

На наших стройплощадках не 
хватает нужных механизмов. Это 
заставило нас использовать имею
щуюся технику с большим эф
фектом.

На нашем участке нет башен
ных кранов. Вместо них мы ши
роко используем краны «Пионер» 
и ленточные транспортеры.

Приготовление раствора и бе
тона мы стали производить не
посредственно на местах подъем
ных установок. Сам подъем про
изводим бадьями с открывающи
мися днищами. Такой прием на
много" ускоряет темпы работ. 
Серьезные затруднения испыты
вались нами на земляных рабо
тах. Не имея канавокопателей, 
мы на земляных работах сейчас 
с успехом используем, бульдозеры.

Общеизвестно, что бульдозер 
идет наклонно, а нож его распо
ложен горизонтально. Использо
вание его поэтому на таких ви
дах работ, как выемка коллекто
ра невозможна, так как нож 
идет тоже наклонно.

Как его выправить?
Этот вопрос обсуждался на тех

ническом совещании, на котором 
было решено— часть ножа одеть в 
башмак. Так нож работает напо
ловину, пока выравнивается рель
еф. После этого он пускается на 
весь захват. Таким образом, сры
вается весь склон на глубину до 4 
метров. Остальные же 4 метра 
колодца— его узкая часть— от
рываются вручную. Затем все бе
рется в бетон. II та часть, кото
рая при работе бульдозером обна
жена, заваливается землей.

Такой способ увеличивает объем 
земляных работ, зато почти все 
производится не вручную, а ме
ханизмами.

Эти и многие другие примеры 
лишний раз говорят о том, что 
при желании и вдумчивом подхо
де к делу, можно механизировать 
трудоемкий процесс строительст
ва и при недостаче механизмов. 
Сделать же это крайне необхо
димо, так как ручных работ у 
нас все еще много.

Н. Скворцов,
начальник 1-го стройучастка.

☆

Благодаря комплексу и прогрессивной 
оплате труда

Прежде наша бригада, как и 
все, работала вне комплекса. Не 
было и прогрессивной оплаты 
труда. Практически это вело к 
тому, что, получая Наряд, брига
да выполняла отдельные работы. 
Часто бывало и так, что, не окон
чив одну работу, переходила к 
другой. При этом каменщики и 
разнорабочие работали раздельно. 
Это вызывало простои.

Зная, что при прямой сдель
щине нельзя получить больше то
го, во что оценены те или иные 
работы, некоторые строители не 
особенно стремились перевыпол
нять задания.

Эти помехи теперь убраны с 
нашей дороги. 'Бригада, руковод
ство которой поручено мне, как 
и большинство других бригад, 
стала работать комплексным ме
тодом и в связи с этим уведена 
прогрессивная оплата труда. Вза
имную выгоду такого порядка 
можно показать на десятках при
меров.

В октябре бригаде пришлось 
работать над созданием котельной 
в поселке шахты № 3. Всего 
основных видов работ требо
валось произвести до десяти. 
Прежде на каждую из них выпи
сывался отдельный наряд. Те
перь же был произведен только 
расчет на эти виды работ. На 
основе расчета в наряде указали 
общую стоимость— 5974 рубля 56 
копеек. Ппи этом были указаны 
норма на одного человека за во
семь часов работы, расценка за 
укладку тысячи штук кирпичей 
и количество человеко-дней, тре
буемых для производства работ.

Наряд бригада получила за 15 
дней до начала работ. За это вре
мя я еще и еще раз проверил си
лы бригады, прикинув, кого из 
мастеров куда лучше поставить, 
как использовать подсобных рабо
чих, которые . входят в состав 
бригады. Кроме того, это дало 
возможность заранее позаботить
ся о материальном обеспечении 
графика работ. Зная, что бригаде, 
производящей все работы, по
требуются стройматериалы, хо
зяйственники обеспечили под

воз их за 5— 7 дней. К этому 
времени не хватало только балок, 
которые по моему требованию 
также были вскоре доставлены.

Помня о том, что за перевыпол
нение задания причитается про
грессивное начисление,, все члены 
бригады работали с высоким нап
ряжением. В результате котель
ная была подготовлена быстро и 
качественно.

Стройуправление, таким обра
зом, дает в новые дома рабо
чих во-бремя тепло, а сами 
члены бригады оказались с боль
шим заработком. Так, молодой, 
только что окончивший школу 
ФЗО каменщик 5 разряда тдв. 
Изевлин, при выполнении норм 
на 141,9 процента, получил за 
месяц прямой зарплаты 704 руб
ля 54 копейки и начислений по 
прогрессивке— 308 рублей 37 
копеек. Другой молодой ма
стер— Ситников, имеющий 4 раз
ряд, получил 607 рублей 44 
копейки и дополнительно —  
257 рублей 71 копейку.

Всего комплексным методом у 
нас работает 53 бригады. Назову 
данные, еще раз характеризую
щие положительную роль ком
плексной организации труда и 
прогрессивной оплаты его. При 
старой системе, как правило, 
60— 70 процентов строителей не 
выполняли нормы. В третьем 
квартале таких почти уже не 
было, а в октябре выполнил» 
норму от 100 до 110 процен
тов 47 строителей, от 111 до 
130— 125, от 131 до 150 —  
123 и от 150 до 200 процентов 
144 человека.

Хорошо потрудились строители 
в октябре, хорошо и заработали. 
Члены бригады штукатуров, ру
ководимой тов. Гладниным в ок
тябре,. например, заработали втрое 
больше,чем в мае. И так почти во 
всех бригадах.

Отвечая на призыв москвичей, 
наша бригада обязалась задание 
ноября выполнить за 23 дня, а 
декабря— за 21. Такие же повы-
шенные обязательства взяты 
многими другими бригадами.

Л. Смирнов.
бригадир каменщиков.

И

Д е л о  м а с т е р а  б о и т с я
На одном из шахтерских по

селков, в ряду красивых двух
этаж ны х домов, сейчас вырастает 
новый— на 18 квартир. Это пя
тый дом, завершающийся строй

к о й  за летне-осенний сезон. В 
него, как и в остальные новые 
дома, должны поселиться семьи 
навалоотбойщиков, машинистов 

врубовых машин и т. д.
— Скорее,— торопят строите

лей те, кто должен войти в новые 
швартиры.

— Дело сейчас за столярами,—  
отвечают им штукатуры и маля
ры, заканчивающие своп работы.

—  А чья бригада обслуживает 
пятый дом?— спросили у них.—  

'Крылова? Ну, эта не подведет...
Комплексная бригада столяров, 

возглавляемая одним из старей
ших мастеров Дмитрием Алек
сеевичем Крыловым, пользуется 
на руднике широкой известно- 

»стью. Добрую славу она заслу
жила своей самоотверженной ра

ботой. В октябре бригада намного* 
перевыполнила свое производст
венное задание. План по оконным 

шереплетам, например, столяры 
выполнили на 168 процентов. 
Закрепив успехи, они трудятся 

сейчас еще напряженнее. Заказы 
ijno отделочным работам для пя

того дома ими выполняются! 
вдвое быстрее, чем это делалось 
раньше.

В работе бригады много по
учительного. Прежде тут работа
ли на обезличенные объекты. Те
перь же каждый рабочий твердо 
знает, что вырабатываемая им 
продукция идет на отделку тако
го-то дома. При этом, известен 
срок его ввода в эксплуатацию. 
Такой порядок повышает чувство 
ответственности за порученное 
дело, еще больше укрепляет 
стремление подготовить квартиры, 
нуждающимся в них, досрочно.

Для отделки пятого дома тре
буются 108 оконных переплетов, 
132 дверных полотна и т. д. По
лучив этот заказ, бригадир на
помнил, что от успешной работы 
бригады зависит своевременная 
сдача дома под квартиры.

— Живые люди нас ждут, —  
сказал, выступая на совещании, 
мастер Николай Мучкин, рабо
тающий на шипорезном станке.

— Предлагаю выполнить заказ 
досрочно, —  высказался столяр 
Алексей Федорович Патрикеев, 
занятый на отделочно-чистовых 
работах.

Так началась борьба за до

срочное и высококачественное 
'выполнение заказа. Бригадир 
обеспечил четкую организацию 
работ на участках. До соз
дания комплекса на станках 
одновременно велись различ
ные заготовки. Это приводило к 
тому, что в отделочно-чистовые 
отделения полуфабрикаты посту
пали без учета наличия рабочей 
силы. По одним деталям из-за это
го происходила перегрузка, а по 
другим недогрузка. Не было рит
мичности в работе.

Иное положение сейчас. Полу
чив заказ, бригадир связывается 
с прорабскими участками.

—:Нужны оконные переплеты, 
“ сообщают бригадиру.

На изготовление этого изделия 
и была поставлена бригада в 
первую очередь. Только этим 
занимались работающие на стан
ках для поперечной и продольной 
распиловки, на станках по фу
говке деталей, долблению, нарез
ке шипов. Заготовки отсюда шли 
по конвейеру для отделочных ра
бот. Осуществлялась полная за
грузка каждого рабочего места. 
Такая системна исключает про
стои и способствует росту произ
водительности труда.

В результате изготовление окон
ных переплетов было произведено 
почти в три раза быстрее уста
новленного срока.А это позволило

людям, занятым на отделке пято
го дома, начать вставку озонных 
переплетов без каких-либо помех. 
И пока велись эти работы, брига
да столяров подготовила дверные 
полотна.

Основные заказы, рассчитан
ные на месяц, таким образом, 
бригадой выполнены за 21 день. 
В итоге отделка дома намного 
ускоряется.

Вскрывая резервы и приводя 
их в действие, бригада с каждым 
днем добивается все более лучшей 
организации работы. В эти дни, 
когда работать приходится с сы
рым лесоматериалом, остро 
встал вопрос о сушилках,, так 
как действующая не стала обес
печивать своевременный пропуск 
всех деталей. Бригада срочно 
оборудовала вторую сушилку.

Многое дает механизация рабо
чих мест. Если отделения загото
вок оборудованы станками, то от
делочные прежде механизмов не 
имели. Сейчас и тут  ряд процес
сов механизируется. Установлен 
токарный станок для обточки фи
гурных балясин. В свободное от 
работы время бригадир &юрудил 
верстак для зажима деталей. Этим 
он избежал заклинивание, и в ре
зультате повысил производитель
ность труда на 80 процентов. Его 
примеру последовали и другие

мастера. Так же в свободное время 
и без затраты средств сделали 
верстаки мастера тт. Семочкин, 
Рыбакин и Макаров.

Организующая роль и сила лич
ного примера бригадира сказы
ваются на каждом шагу. У стро
гального станка не было предохра
нителя, и по этой причине то и 
дело выпадали детали. Это не 
только серьезно сдерживало тем
пы работ, но было и небезопасно 
для работающих у станка. Бри
гадир нарастил к станку два бо
ковых прилива. На них он наса
дил вал с подвижными кулачка
ми. Приспособление оказалось 
надежным предохранителем.

Над усовершенствованием стан
ков сейчас работают многие ра
бочие. Отвечая на призыв кол
лективов передовых предприя
тий Москвы, коллектив бригады 
вскрывает новые резервы и ста
вит их на службу производству, 
борется за дальнейшее повыше
ние производительности труда.

В народе говорят,' что дело ма
стера боится. Эта мудрая и вер
ная поговорка, как это видим, 
целиком относится к бригаде, 
руководимой Дмитрием Алексее
вичем Крыловым, мастерство ко
торой совершенствуется и растет«
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В шахтах Польской Народной Республики широко механизиру
ю тся трудоемкие процессы. На не которых крупных шахтах для 
подвоза горняков к их рабочим местам устраиваются «подземные 
трамваи».

НА СНИМКЕ: «подземный трамвай» на шахте «Забже всхуд».

— Ж

Развитие высшего образования в КНДР
ПХЕНЬЯН. (ТАСС). Как пере- 

дает Центральное телеграфное 
агентство Кореи, за истекший по
сле войны год в области высшего 
образования в К Н Д Р достигнуты 
значительные успехи. За  это вре
мя открыто три новых института, 
организуются новые факультеты 
при восстанавливаемых высших 
учебных заведениях. Число сту
дентов в 1953—54 учебном году 
по сравнению с 1952—53 учебным 
годом возросло на 56 процентов. 
В 1953—54 учебном году вузы 
выпустили 1100 специалистов.

При механическом техникуме 
имени Ким Чака, институте хи
мии и при Вонсанском сельско
хозяйственном институте открыты

курсы по подготовке специалистов 
для промышленности, сельского 
хозяйства и лесоводства без отры
ва от производства.

К концу 1956 года только в 
Пхеньяне будет построено или 
восстановлено девять вузов, вклю 
чая университет имени Ким Ир 
Сена. Будут построены и восста
новлены здания Вонсанского сель
скохозяйственного института, ин
ститута химии, Хамхынского ме
дицинского института и педагоги
ческого института в Канге. Число 
студентов высших учебных заве
дений республики к концу 1956 
года возрастет до 22 тысяч чело-

ИЗДАНИЕ В ПОЛЬШЕ РУССКОЙ И СОВЕТСКОЙ 
ЛИТЕРАТУРЫ

К ак передает Польское агент
ство печати, систематическое рас
ширение культурной связи между 
народной Польшей и Советским 
Союзом находит, в частности, свое 
©ыражение в постоянном росте 
издаваемых в Польше переводов 
книг русских и советских авторов.
За 10 лет существования народ
ной Польши на польском языке 
издано в общей сложности 5614

названии книг русских и советских 
писателей общим тиражом 
97.111 тысяч экземпляров. О р аз
махе издательской работы свиде
тельствует тот факт, что только в 
1952— 1954 гг. в Польше вышло из 
печати 2651 название переводов 
советских книг тиражом в 
41.526 тысяч экземпляров.

(ТАСС).

СТРОИТЕЛЬСТВО ЗДАНИЙ ДЛЯ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ  
В КИТАЕ

В Китайской Народной Респуб
лике ежемесячно освобождаются 
от строительных лесов новые зда
ния учебных заведений. В этом 
году в Пекине, Мукдене, Ш анхае, 
Тяньцзине и других городах Ки
тая для десятков тысяч юношей 
и девушек открылись двери вновь 
выстроенных вузов, техникумов,

средних и начальных школ. По 
сообщению газеты «Ляонинжи- 
бао», в крупнейшем городе Се- 
веро-Восточного Китая 'Мукдене 
в этом году для учебных заведе
ний построено 21 крупное здание 
и расширены 17 зданий. Более 
30 тысяч учащихся получили бла
гоустроенные аудитории, лабора
тории, общежития.

В АЛБАНИИ УЧРЕЖДЕНО ЗВАНИЕ 
«ГЕРОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ТРУДА»

ТИРАНА, 19 ноября. (ТАСС).
В газетах опубликован Указ П ре
зидиума Народного собрания Н а
родной Республики Албании об 
учреждении звания «Герой Соци
алистического Труда». Звание 
«Герой Социалистического Труда»

является высшей наградой в Н а
родной Республике Албании и 
присваивается лицам, добившимся 
выдающихся результатов в трудо
вой деятельности во 'всех областях 
народного хозяйства и культуры.

ВОЗОБНОВЛЕНИЕ ЗАНЯТИЙ В УЧЕБНЫХ 
ЗАВЕДЕНИЯХ ХАНОЯ

ШАНХАЙ, 19 ноября*. (ТАСС). 
Как передает радио Ханоя, в го
роде возобновились занятия в 
учебных заведениях. Уже присту
пили к занятиям студенты уни

верситета, медицинского институ
та и фармацевтической школы. 
Через несколько дней возобновят
ся занятия в педагогическом учи
лище.

ПРИГОВОР ВРАГАМ
БЕРЛИН, 19 ноября. (ТАСС). 

Закончился судебный процесс в 
Эрфуртском окружном суде по 
делу группы агентов шпионской 
организации Гелена. За свою пре
ступную деятельность, направлен
ную против демократического 
строя Германской Демократиче
ской Республики и на подготовку 
новой войны против ¿миролюбивых 
народов Европы, обвиняемые 
Краузе, Витте, Штейденрот, Фран-

НЕМЕЦК0Г0 НАРОДА
ке и Рейнке: приговорены к пожиз
ненному тюремному заключению, 
Голль и Ш ток—к пятнадцати го
дам тюремного заключения к аж 
дый и Ранге—к десяти годам тю 
ремного заключения.

Закончился также проходивший 
в окружном суде в Швериен су
дебный процесс по делу шпиона
В. Бауэра. Суд приговорил его к 
четырем годам тюремного заклю 
чения.

ВРУЧЕНИЕ ОРДЕНА ЛЕНИНА 
ПРЕЗИДЕНТУ ФИНЛЯНДСКОЙ 

РЕСПУБЛИКИ Ю. К. ПААСИКИВИ
Х ЕЛЬСИ НКИ . (ТАСС). П рези

дент Финляндской Республики 
Ю К. Паасикиви принял 18 нояб
ря находящуюся в Финлян
дии делегацию Верховного Со
вета СССР. Посол СЮСР в Фин
ляндии В .-З . Лебедев представил 
президенту членов делегации. Р у 
ководитель делегации П редседа
тель Совета Союза Верховного 
Совета СССР А. П. Волков при
ветствовал президента и от имени 
Президиума Верховного Совета 
СССР вручил ему орден Ленина, 
которым Президиум Верховного 
Совета СССР наградил , Ю. К- 
Паасикиви в связи с десятилетием 
соглашения о перемирии и отме
чая его выдающийся вклад в дело 
развития дружественных отноше
ний между* Советским Союзам и 
Финляндией, имеющих важное 
значение для укрепления мира.

А. П. Волков огласил письмо 
Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Во
рошилова, адресованное президен
ту Финляндской Республики Ю. К. 
Паасикиви. В письме содержатся 
поздравления президенту Ю. К* 
Паасикиви и пожелания ему здо
ровья и сил для дальнейшей пло
дотворной деятельности на благо 
Финляндии, на благо укрепления 
и развития дружественных отно
шений между Финляндией и Со
ветским Союзом, в интересах уп
рочения мира во всем мире.

Президент республики поблаго
дарил за оказанное ему внимание.

При вручении ордена Ленина 
президенту Ю. К. Паасикиви при
сутствовали: председатель сейма 
К. А. Фагерхольм, премьер-мини- 
нистр У. Кекконен, министр ино
странных дел И. Виролайнен, на
чальник канцелярии президента.

После вручения ордена прези
дент Ю. К. Паасикиви имел с чле
нами делегации беседу, которая 
прошла в теплой, сердечной об
становке.

СТРОИТЕЛЬСТВО 
ВОДОХРАНИЛИЩА  

В БОЛГАРИИ
В верховьях реки Искыр находит

ся одна из самых крупных ново
строек Болгарии—водохранилище 
имени И. В. Сталина. После завер
шения этой стройки воды реки 
Искыр будут орошать 570 тысяч 
декаров (один декар равен 0,1 
гектара) плодородных земель Со
фийской долины и приведут в дви
жение турбины двух гидроэлек
тростанций.

Коллектив строителей водохра
нилища стремится досрочно за 
кончить работы. Н а стройке ши
роко развернулось социалистиче
ское соревнование. Многие брига
ды значительно перевыполняют 
свои задания. Крупных успехов 
достигли строители плотины. Н а 
чался монтаж оборудования на 
гидроэлектростанции «Пасарел». 
Усиленно ведутся работы по очи
щению дна будущего водохрани
лища.

КИНО „У истоков жизни“
В школе рабочей молодежи № 6, 

железнодорожном училище № 3, 
дошкольном педагогическом учи
лище с большим успехом демон
стрировался цветной узкопленоч
ный фильм «У истокор жизни». 
Этот фильм посвящен одной из 
интереснейших и сложнейших 
проблем естествознания, — вопро
су о происхождении жизни.

Фильм состоит из четырех р аз
делов: основа жизни, история 
жизни, история белка и возникно
вение жизни.

«Многообразен и богат окру
жающий нас мир,—говорится в 
фильме. — Вокруг нас горы и до
лины, леса и луга, реки и озера— 
все наполнено жизнью». Зритель 
видит самые разнообразные рас
тения: мхи, грибы, папоротники, 
хвойные и цветковые растения. 
Затем появляются птицы, змеи, 
рыбы, моллюски, лань, обезьяны, 
рысь. Приспособляясь к меняю
щимся природным условиям, ж и 
вотные и растения образовали 
исключительное многообразие 
форм жизни.

Но все эти формы от самых 
простейших и до сложнейших 
организмов имеют общее, что 
отличает их от неживой при
роды. В основе жизни лежит 
сложное органическое соединение 
—белок, способный к постоянному 
самообновлению своих составных 
частей, то есть к обмену веществ. 
«Ж изнь — это способ существо
вания белковых тел, существен
ным моментом которого является 
постоянный обмен веществ с окру
жающей их внешней природой»— 
говорит Ф. Энгельс.

Но, если в основе всех форм 
жизни лежит белок, то как воз
никло бесконечное многообразие 
видов животных и растений?

Во втором разделе фильма по
казана история жизни. Вглубь ве
ков и тысячелетий совершает 
зритель увлекательное путешест
вие. Вот питекантроп, кости ко
торого найдены на Яве,—отдален
ный предок человека. А вот ске
лет ископаемого чудовища. Рядом 
с ним человек выглядит карли
ком. При помощи цветной мульти
пликации воспроизведены движ у
щиеся «модели» давно вымерших 
животных. На экране показаны 
картины давно прошедших геоло
гических эпох. Картины жизни

«У истоков жизни»—научно-по
пулярный фильм. Сценарий и по
становка В. Ш нейдерова, опера
тор Ю. Фогельман. Производство 
Московской киностудии научно- 
популярных фильмов. 1954 год.

животных и- растений далекого 
прошлого созданы на основе до
шедших до наших дней окамене
лых скелетов, костей, отпечатков.

Так от периода к  периоду е. 
глубину веков идет зритель вме
сте с фильмом. Перед ним возни
кают воды древнейших океанов, в 
них мельчайшие комочки первич
ного белка,— простейшие формы 
жизни. И, наконец, зритель пере
несен на два миллиона лет назад.

... Багровое, затянутое дымом 
вулканов небо. Черные безж из
ненные берега. Мертвый океан...

Третий и четвертый разделы 
фильма показывают как в водах 
древнейших морей появился белок
— основа жизни, как возникли 
первые простейшие носители ж из
ни. Перед зрителем с экрана вы
ступают академики О. Ю. Шмидт 
и А. И. Опарин, доктор биологи
ческих наук О. Ю. Лепешинская. 
Кинозритель присутствует при их 
замечательных опытах и исследо
ваниях, знакомится с их лабора
ториями.

В фильме удачно использованы 
разные методы киносъемки: за 
медленная и комбинированные 
съемки, съемки через микроскоп. 
Четкая речь диктора и надписи 
в начале и конце каждого раздела, 
помогают воспринять богатое со
держание фильма.

Никакие, самые ценные нагляд- 
ные пособия не могут сравниться: 
с этим выразительным фильмом.

Фильм полностью отзечает со
временным научным взглядам на. 
происхождение и развитие жизни 
на земле. Он убедительно опро
вергает идеалистические предста
вления о возникновении жизни, 
внедряет основы научного мате
риалистического мировоззрения...

Академик Д . И. Щ ербаков е 
отзыве на этот кинофильм ука
зывает: «...фильм имеет совершен
но исключительное воспитатель
ное значение».

Следует пожелать, чтобы этот" 
полезный и нужный фильм про
смотрело как можно больше зри
телей. Во всех школах и клубах, 
имеющих узкопленочные киноап
параты, нужно организовать де
монстрацию фильма «У истоков**, 
жизни». Можно использовать этот 
фильм и для пропаганды науч
ных знаний среди населения, 
особенно удобно это делать нг» 
агитпунктах.

Г. Зиновьев,
А. Акимов.

члены Всесоюзного общества 
по распространению 

политических и научных 
знаний.

Артисты на сцене сельского клуба
Артисты городского драм ати

ческого театра продолжают, на
чатое в прошлом году, культур
ное шефство над селом. Состоя
лась гастрольная поездка в  село 
Новоспасское, Ульяновской обла
сти. В постановке сызранских ар
тистов работники сельского хозяй

ства просмотрели пьесу « К т о  
смеется последним» К. Крапивы,.

Это был первый спектакль, по
ставленный на сцене нового клу
ба, который открылся в селе. Нг >
нем присутствовало более 300 че
ловек.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный»

Новый цветной художествен
ный фильм

«БОЛЬШ АЯ СЕМЬЯ»

«Звезда»
Днем

«РЕВИЗОР»
Вечером

«БОГАТЫРЬ» ИДЕТ 
В МАРТО»

Считать недействительной
потерянную чековую лимити
рованную книжку, принадле
жащую Сызранской ТЭЦ, вы
данную Сызранским отделе
нием госбанка для расчета 
со ст. Кашпир Куйбышевской 
железной дороги, с номерами 
использованных чеков с 080527 
по 080540 с текущим остатком 
16714 руб.

— ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА —
на городскую газету

^ К р а с я м я  О к т я б р ь “

до конца года
ПОДПИСНАЯ ЦЕНА. на 1 месяц—3 рубля 25 коп.

ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ городским отделом „Союзпе
чати*, почтовыми отделениями связи, а также на подписных 
пунктах предприятий, организаций, учебных заведений, уч
реждений и общественными уполномоченными.

Мельзаводу № 10
требуются 

грузчики (мужчины и ж ен
щины) , откатчики, кочегары 
на сушилку (временно), возчик 
на лошади, мукосейки, сцеп
щиков на мотовоз.

(2- 1).

Бойко Руфаина Васильевна, 
проживающая в г. Сызрани, ули
ца Крупской, 63, возбуждает дело 
о расторжении брака с Бойко* 
Сергеем Андреевичем.

Дело подлежит рассмотрению.* 

в Куйбышевском облсуде.
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